

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 102 - 4 de octubre de 2024

EDITORIAL

2023 Israel asesina al secretario general del Hezbollah

- El secretario general del Hezbollah libanés, Hassan Nasrallah, fue asesinado el sábado 28 de septiembre de 2024, exactamente 54 años después del súbito fallecimiento del presidente egipcio de la República Árabe Unida, Gamal Abdel Nasser.

☞ No es casual que mencionemos a Nasser en esta circunstancia. El presidente egipcio Gamal Abdel Nasser falleció repentinamente —oficialmente a causa de un problema cardíaco— justo cuando acababa de rechazar el plan de paz del secretario de Estado estadounidense William P. Rogers y se disponía a destituir a su tercer vicepresidente, Anwar el-Sadat.

Por su parte, Hassan Nasrallah fue eliminado mientras luchaba por la independencia de Palestina y se planteaba ciertas interrogantes sobre los objetivos de algunos de sus compañeros. Nasrallah acababa de dar su visto bueno al plan de alto al fuego de Estados Unidos y Francia, pero no tuvo tiempo de hacerla pública su posición. (ver información más adelante, en este mismo boletín VAI 2048).

- Hassan Nasrallah era un *sayyed*, o sea era considerado descendiente directo del profeta Mahoma. También era llamado “Said al-Muqawama”, lo que significa “Señor Resistencia”, por su resuelta oposición a la ocupación israelí en Palestina, así como en territorios de Líbano y Siria. Su muerte sembró tristeza e indignación no sólo en Líbano, sino también en Siria, en Irán, y en todo el mundo musulmán, principalmente en el mundo árabe.

Una característica que diferenciaba a Hassan Nasrallah de los demás líderes chiitas es que se dirigía a todos, sin utilizar referencias de índole religiosa cuando hablaba a los no musulmanes. Aunque era un verdadero líder espiritual, Hassan Nasrallah defendía una visión laica del Estado.

Bajo el mando de Hassan Nasrallah, el Hezbollah se convirtió en el ejército popular más poderoso del mundo. Inicialmente con el apoyo de Siria y después con el respaldo de Irán, el Hezbollah estableció poco a poco sus propias redes de financiamiento a través del mundo, principalmente en África, y hoy dispone de un arsenal gigantesco, proporcionado principalmente por Irán.

El Hezbollah se convirtió en la principal fuerza de defensa del Líbano y el ejército regular libanés llegó a solicitarle que se desplegara en la frontera, lo cual, desde el punto de vista de Israel, vaciaba de contenido la resolución 1701, redactada al final de la guerra de 2006 (...)

(...) por la estadounidense Victoria Nuland y enmendada por el presidente francés Jacques Chirac antes de su adopción por el Consejo de Seguridad de la ONU.

Aunque la leyenda construida por Occidente afirma lo contrario, el Hezbollah nunca realizó operaciones terroristas en el extranjero (ni en Argentina, ni en Bulgaria), nunca utilizó sus armas contra otros partidos políticos libaneses (la operación de 2008 apuntó únicamente contra los edificios utilizados por la OTAN y por Israel, no contra los inmuebles que utilizaba la familia Hariri).

Dado el hecho que el sistema político libanés es estrictamente confesional [En virtud de la Constitución libanesa, el presidente de la República Libanesa tiene que ser obligatoriamente un cristiano maronita, el primer ministro tiene que ser un musulmán sunnita y el presidente del parlamento tiene que ser un musulmán chiita. Nota de la Redacción.], Hassan Nasrallah nunca pudo aspirar a la presidencia de la República. Pero si los libaneses eligiesen al presidente de la República según el principio “un elector, un voto”, Hassan Nasrallah seguramente habría resultado electo con una amplia mayoría de votos.

Con el paso del tiempo, el Hezbollah fue asumiendo ciertas responsabilidades que el Estado libanés es incapaz de ejercer, desde la construcción y mantenimiento de sistemas de alcantarillado hasta el acceso de los ciudadanos más pobres a la salud y a la educación.

En la noche del 27 al 28 de septiembre, Hassan Nasrallah y el enviado iraní Abbas Nilforoushan se hallaban en la sede del Hezbollah, en Haret Hreik (sur de Beirut), para reunirse con 22 comandantes de la resistencia libanesa, entre ellos Alí Karaki, que deseaban expresar su decepción ante la decisión de Irán de no atacar el territorio de Israel (Cf. VAI 2016). Un “infiltrado iraní” (quizás un infiltrado en Irán) avisó al Mosad israelí. Desde Nueva York, donde se hallaba para pronunciar un discurso ante la Asamblea General de la ONU, el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, ordenó

matar al líder del Hezbollah e iniciar la operación denominada “Nuevo Orden regional”. Netanyahu incluso acortó su estadía en Nueva York, regresando a Israel antes de lo que había previsto.

Hassan Nasrallah murió fuera de la presencia de los comandantes, como resultado de la onda expansiva de una explosión, junto con los miembros de su escolta personal.

☞ Para más información sobre la derrota de Israel ante el Hezbollah en la guerra de 2006, ver el libro de Thierry Meyssan *L'Effroyable Imposture 2*.

AMÉRICAS

2024 La reacción de Estados Unidos ante el asesinato de Hassan Nasrallah

- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, se distanció formalmente de la operación israelí, pero calificó la “ejecución” de Hassan Nasrallah de “*medida de justicia para sus numerosas víctimas, incluyendo a miles de estadounidenses, de israelíes y de civiles libaneses*”.

La vicepresidenta y candidata a la sucesión de Biden, Kamala Harris, declaró que Hassan Nasrallah era “*un terrorista con sangre estadounidense en sus manos*”.

☞ El 18 de abril de 1983, miembros de la resistencia libanesa, que posteriormente se unirían al Hezbollah, volaron parcialmente la embajada de Estados Unidos en Beirut mientras tenía lugar en aquel recinto diplomático una reunión de responsables regionales de la CIA. El 23 de octubre del mismo año, también volaron las sedes de las tropas de Estados Unidos y de Francia que componían la “Fuerza Multinacional de Seguridad” en Beirut.

Desde el punto de vista de Estados Unidos y Francia se trataba de una fuerza que contaba con un mandato de la ONU para mantener la paz en Beirut, así que esos países consideran que aquellos atentados fueron crímenes.

Desde el punto de vista libanés, aquella Fuerza Multinacional se hallaba en el país a pedido del presidente Bachir Gemayel, quien colaboraba con la ocupación militar israelí en Líbano y había sido el principal jefe de la milicia de las Fuerzas Libanesas. Por consiguiente, aquella Fuerza Multinacional también colaboraba con el ocupante israelí, lo cual justificaba los atentados.

- El secretario de Defensa de Estados Unidos, Lloyd Austin, declaró que su país está decidido a “impedir que Irán y sus socios y proxis exploten la situación o extiendan el conflicto”. Estados Unidos ha reforzado su presencia militar en la región, presencia que antes había disminuido a raíz de la visita que el primer ministro israelí, Benyamin Netanyahu, había realizado en Rusia (Cf. VAI 1927).

El mando de las tropas de Estados Unidos en el Medio Oriente ([CentCom](#)) ha anunciado el despliegue en la región de 3 escuadrones de aviones de combate F-15E, F-16 y A-10. Uno de esos escuadrones de refuerzo ya llegó a la región.

Por otro lado, el secretario de Defensa de Estados Unidos confirmó a su homólogo de Israel, el general Yoav Gallant, “la necesidad de dismantelar las infraestructuras de ataque a lo largo de la frontera [libanesa] para que el Hezbollah libanés no pueda realizar ataques similares al del 7 de octubre contra las comunidades israelíes del norte del país”. El secretario de Defensa de Estados Unidos y el ministro de Defensa de Israel también conversaron sobre posibles respuestas frente a un eventual ataque de Irán.

- El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, declaró: “No se trata simplemente de tener un alto al fuego entre el Hezbollah que disparaba hacia el Estado hebreo y el Estado hebreo que respondía a cada ataque. Lo que hace falta es crear las condiciones, incluyendo las necesarias para hacer retroceder las fuerzas, para que las poblaciones del norte de Israel y del sur del Líbano tengan la confianza necesaria para regresar a sus hogares.”

- El vocero del Consejo de Seguridad Nacional de Estados Unidos declaró el 1º de octubre:

“Entendemos que los israelíes realizarán operaciones limitadas para destruir las infraestructuras del Hezbollah que podrían ser utilizadas para amenazar a los ciudadanos israelíes. Eso es parte del derecho de Israel a defender a sus ciudadanos contra el Hezbollah y contra todos los grupos terroristas respaldados por Irán. Por supuesto, sabemos que existe el peligro de que la misión vaya más allá y seguiremos hablando de ello con los israelíes. Y, en definitiva, una solución diplomática es la única manera de alcanzar una estabilidad y una seguridad duraderas en la frontera israelo-libanesa.”

☞ En un discurso de Hassan Nasrallah, el Hezbollah había proclamado, el 11 de noviembre de 2023, la unidad de los frentes de Palestina y del Líbano. Antes de esa fecha, el Hezbollah no había realizado ataques desde el sur del Líbano, limitándose sólo a la realización de operaciones contra las fuerzas israelíes estacionadas en la región de las “Granjas de Shebaa”, que considera territorio libanés ocupado por Israel.

- El presidente de la Cámara de Representantes del Congreso estadounidense, Mike Johnson, declaró: “El reinado de opresión y terror de Hassan Nasrallah ha terminado. Como marioneta del régimen iraní fue uno de los terroristas más brutales del planeta y un cobarde que se escondía detrás de mujeres y niños para perpetrar sus ataques. Gracias a los valientes hombres y mujeres del ejército israelí, se ha hecho justicia a las víctimas israelíes de sus odiosos crímenes, a sus familias y a Estados Unidos. El mundo está mejor sin él.”

- EL American Israel Public Affairs Committee (AIPAC) comentó: “Hassan Nasrallah era un architerrorista que mató cientos de estadounidenses e israelíes. Nuestro aliado, Israel, ha alcanzado a nuestro enemigo común. El mundo es un lugar más seguro sin Hassan Nasrallah.”

2025 La administración Biden se niega a revelar su estrategia para Ucrania

La administración del presidente estadounidense Joe Biden [clasificó como secreto](#) el documento donde expone su estrategia para Ucrania. El Congreso de Estados Unidos había solicitado la presentación de ese documento.

2026 Ex comandante de las fuerzas especiales de Estados Unidos opina sobre las masacres perpetradas por Israel

El general Stanley McChrystal, el ex comandante de las fuerzas especiales de Estados Unidos al que Barack Obama destituyó para haberse burlado abiertamente del entonces vicepresidente Joe Biden, comentó, ante las cámaras de CBS, la situación en el Medio Oriente señalando que hay que mirar hacia el futuro.

El general McChrystal dijo concretamente: *“Yo sé que es difícil [mirar hacia el futuro] porque después de haber derramado tanta sangre la emoción es profunda. Usted mata padres, hijos y hermanos de ambos bandos. Por lo tanto, yo creo que, en el punto donde nos hallamos ahora, estamos metidos en una espiral. Es poco probable que la violencia lleve a un buen resultado. Sin embargo, puedo sentir simpatía por los dos bandos, puedo sentir el deseo visceral de ir hacia el otro.”*

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas : [alemán](#), [español](#), [francés](#), [inglés](#).

2027 Senador estadounidense expresa gran inquietud antes las consecuencias del asesinato de Hassan Nasrallah en el plano estratégico

El senador republicano Lindsey Graham (Carolina del Sur) expresó a CNN su profunda inquietud ante la posibilidad de que el asesinato de Hassan Nasrallah, perpetrado por Israel, empuje los dirigentes iraníes a dotarse del arma nuclear.

2028 Jared Kushner llama a “terminar el trabajo” en Gaza y Líbano

El yerno del ex presidente estadounidense Donald Trump, [Jared Kushner](#), escribió en la red social X: *“Cualquiera que haya pedido un alto al fuego en el norte [de Israel] se equivoca. No hay marcha atrás para el Estado hebreo. No pueden permitirse ahora dejar inconcluso el trabajo y dejar de dismantelar*

completamente al arsenal destinado a atacarlos. Nunca tendrán otra oportunidad (...) Lo correcto para Estados Unidos sería decir al Estado hebreo que termine el trabajo. Habría que haberlo hecho hace mucho tiempo.”

2029 La administración Biden trata de impedir que Israel anexe Gaza

El [Departamento del Tesoro](#) de Estados Unidos anunció, el 1º de octubre, la adopción de sanciones contra un grupo de jóvenes colonos israelíes implantado en Cisjordania. El grupo se hace llamar Hilltop Youth, y sus miembros han realizado pogromos antiárabes contra las localidades palestinas de Turmus Aiya (en junio de 2023) y de al-Mughayyir (en abril de 2024).

☞ En febrero de este año, 12 ministros del actual gobierno israelí, incluyendo al primer ministro Benyamin Netanyahu, asistieron en Jerusalén a la [“Conferencia por la victoria de Israel – Las colonias garantizan la seguridad: regresar a la franja de Gaza y al norte de Samaria”](#), donde se anunciaba la voluntad de Israel de anexionar Gaza. El presidente estadounidense Joe Biden se opuso personalmente mediante la firma de un decreto que prohíbe a todos los aliados de Estados Unidos financiar o permitir el financiamiento de las asociaciones de colonos israelíes.

En este momento, después de haber dinamitado todos los edificios que se hallaban en el “Corredor de Netzarim” –que ahora divide en dos la franja de Gaza–, el ejército de Israel está expulsando, casa por casa, a las 300 000 personas que aún quedaban en el norte de ese territorio palestino. Esto es la preparación de la colonización del norte de la franja de Gaza, lo cual incluye la ciudad de Gaza, con vista a su posterior anexión por parte de Israel.

El grupo de colonos israelíes que se hace llamar Hilltop Youth, ahora bajo sanciones estadounidenses, ya ha experimentado en los territorios palestinos la posibilidad establecer rápidamente nuevos asentamientos mediante la construcción expedita de cabañas de madera para los nuevos colonos, método que aplicarían en Gaza.

2030 La CELAC logra que la Unión Europea posponga la aplicación de medidas “contra la deforestación”

El ministro de Exteriores de Honduras, país que preside en este momento la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), había solicitado a la Unión Europea, a pedido de la CELAC, “*posponer indefinidamente la puesta en vigor*” de las reglas europeas que obligarían los países miembros de la UE a no aceptar importaciones de productos provenientes de países que supuestamente no luchan contra la deforestación. Los Estados latinoamericanos estiman que la aplicación de esa directiva europea provocará hambrunas en numerosos países.

El 2 de octubre, la Comisión Europea aceptó posponer, sólo por un año, la aplicación de la nueva directiva, decisión fuertemente rechazada por los ecologistas europeos. Según estos últimos, retrasar la aplicación de la nueva directiva europea propiciaría la desaparición diaria de 80 000 hectáreas de bosques y alimentaría en un 15% las emisiones mundiales de carbono.

La COPA-COGECA, que reúne las asociaciones de agricultores europeos, ya había denunciado las consecuencias que tendrá para los países pobres la nueva disposición de la Unión Europea, medida que ya aplican Estados Unidos, Alemania, Austria, así como la entidad Eurocomercio y que cuenta con el apoyo del Partido Popular Europeo.

2031 Estados Unidos y sus aliados rechazan procedimientos judiciales abiertos contra opositora extremista en Venezuela

Un total de 57 países, así como la Unión Europea y la Organización de Estados Americanos (OEA), todos aliados de Estados Unidos, publicaron una [declaración común](#) donde denuncian las medidas del gobierno de Venezuela contra los autores e instigadores de los actos de violencia que estremecieron el país después de la última elección presidencial. El

documento también exige a las autoridades de Venezuela que autoricen la salida del país de 6 personas actualmente refugiadas en la embajada de Argentina en Caracas.

☞ La embajada de España en Venezuela acogió recientemente al ex candidato a la presidencia Edmundo González Urrutia. Anteriormente, Leopoldo López, líder de la derecha extremista, había vivido durante 18 meses en la embajada de España, antes de huir a ese país. Después de la huida de Edmundo González a España, 6 miembros del equipo de trabajo de la opositora extremista María Corina Machado, acusados de haber planificado actos de terrorismo, hallaron refugio en la embajada de Argentina. Agentes de la Dirección de Acciones Estratégicas y Tácticas (DAET), de la Policía Nacional Bolivariana (PNB) y del Servicio Bolivariano de Inteligencia (SEBIN) rodean la embajada sin intentar penetrar en ella.

EUROPA

2032 El papa Francisco estima que la iglesia católica tiene que reconocer sus errores

El papa Francisco I presidió una ceremonia de perdón antes de la apertura de la segunda sesión del sínodo de obispos “*por una Iglesia sinodal*”. Durante la ceremonia, 7 cardenales presentaron los 7 pecados que afectan a la Iglesia. “*¿Cómo podríamos ser creíbles en nuestra misión si no reconocemos nuestros errores y no nos arrodillamos para curar las heridas que hemos provocado con nuestros pecados?*”, preguntó el Papa.

Los pecados de la Iglesia enumerados en la ceremonia son:

- el pecado contra la paz;
- el pecado contra la creación;
- el pecado contra los pueblos indígenas y contra los migrantes;
- el pecado contra las mujeres, la familia y los jóvenes;
- el pecado del uso de la doctrina como piedras lanzadas contra otros;
- el pecado contra la pobreza;

- el pecado contra el principio sinodal, expresado en la ausencia de escucha, de comunión y de participación de todos.

☞ El papa Francisco trata de clarificar la confusión histórica entre la espiritualidad cristiana y el legado del Imperio romano como Estado, tarea efectivamente indispensable en este momento. Eso podría llevar al fin de la Iglesia católica bajo su forma actual, de la misma manera que la “perestroika” llevó a la disolución de la URSS.

Análisis de *Red Voltaire*

«[El espacio que ocupan Estados e Israel en los gobiernos de la Unión Europea y de Francia](#)», por Thierry Meyssan

La Unión Europea no es una creación de los europeos. Estados Unidos y el Reino Unido la concibieron como una herramienta que les permitiría controlar mejor a los pueblos de Europa. La Comisión Europea, que antes se denominaba “Alta Autoridad”, es una administración no sometida a elecciones que se encarga de imponer a los países miembros de la UE la voluntad de Washington y de Londres. Durante los últimos años la Comisión Europea ha ampliado sus prerrogativas en detrimento de los Estados miembros de la UE, proceso que ha sido impuesto a los pueblos sin cambiar ni una coma en los tratados ya firmados. Siguiendo esa misma línea, el nuevo primer francés, Michel Barnier, introduce en el gobierno de Francia al Partido Demócrata de Estados Unidos y a la facción fascista de Israel.

2033 En el este de Alemania, la derecha y la izquierda se unen contra la guerra en Ucrania

La Alternativa para Alemania (AfD) y la Alianza Sara Wagenknecht (BSW) convocaron una gran manifestación en Berlín para el 3 de octubre bajo la divisa “Nunca más la guerra. ¡Bajen las armas!”

2034 Un Tribunal Constitucional alemán invalida ciertos poderes de la policía federal

El Tribunal Constitucional de Karlsruhe (Alemania) invalidó varias disposiciones de la ley sobre los poderes de la Bundeskriminalamt (BKA), la policía federal de Alemania. Es la quinta vez en 7 años que el Tribunal Constitucional de Karlsruhe entra en conflicto con los métodos que utiliza la policía federal alemana para obtener información.

La policía federal de Alemania tiende a multiplicar las interceptaciones de las comunicaciones, las operaciones de seguimiento policial, las escuchas telefónicas, así como el uso de agentes infiltrados o de investigadores encubiertos para finalmente establecer sin límites expedientes sobre las relaciones de personas a las que considera “sospechosas”.

2035 Victoria del FPO en las elecciones legislativas de Austria

Las elecciones legislativas realizadas en Austria el 29 de septiembre arrojaron los siguientes resultados:

- El Partido de la Libertad (FPO), de Herbert Kickl, quedó en primer lugar con un 28,90% de los sufragios y 57 escaños;
- el Nuevo Partido Popular (OVP, cristianodemócrata), de Karl Nehammer, obtuvo un 26,32% de los votos y 51 escaños;
- el Partido Social Demócrata (SPO), de Andreas Babler, logró un 21,12% de los votos y 41 escaños;
- la Nueva Austria y el Foro Liberal (NEOS), de Beate Meisl-Reisinger, obtuvieron un 9,11%, de los votos y 18 escaños;
- Die Grünen (los Verdes), de Werner Kogler, quedaron en último lugar con un 8,19% de los sufragios y 16 escaños.

Aunque obtuvo una mayoría relativa, el FPO es visto por los demás partidos como una organización al margen del debate político debido a sus orígenes de extrema derecha. En todo caso, la campaña electoral del FPO, centrada en los abusos cometidos por el poder

durante la epidemia de Covid-19, en la ola de migrantes y contra la guerra en Ucrania le ha valido al FPO el primer lugar en los comicios.

2036 Polonia propone poner la península de Crimea bajo administración de la ONU

El ministro de Exteriores de Polonia, [Radoslaw Sikorski](#), conocido como miembro del club de Bilderberg (el tanque pensante de la OTAN), propuso que Crimea quede bajo una administración de la ONU durante 20 años para después realizar allí un referéndum que permitiría a la población de la península decidir si quieren ser parte de la Federación Rusa o de Ucrania.

El parlamento tártaro creado en el exilio denunció esa propuesta como una traición.

2037 El primer ministro de Hungría propone ser mediador entre Bulgaria y Macedonia del Norte

Macedonia del Norte se ha negado durante años a reconocer la minoría búlgara residente en ese territorio. Por su parte, Bulgaria considera que lo que se habla en Macedonia del Norte no es un idioma propiamente dicho sino un dialecto de la lengua búlgara.

El 25 de septiembre, ante la persistencia de ese conflicto, la Unión Europea decidió disociar las negociaciones de adhesión de Albania y de Macedonia del Norte.

El 27 de septiembre, en Skopje, la capital de Macedonia del Norte, el primer húngaro, Viktor Orban, declaró: *“Está en manos de ambas partes aceptar a Hungría como mediador. Estamos listos para ello y queremos hacerlo.”*

2038 La Unión Europea se propone velar por el financiamiento de la Autoridad Palestina

El jefe de la Dirección General de Vecindad y Negociaciones de Ampliación de la Unión Europea, Gert Jan Koopman, anunció el 30 de

septiembre: *“Trabajamos en un ambicioso programa para los 2 próximos años. Eso es muy importante. Gracias a este instrumento financiero, la Unión Europea, si tiene éxito, podrá desempeñar un mayor papel en el plano político porque habrá un marco de coordinación para que la comunidad internacional pueda sostener la Autoridad Palestina, para ayudarla en sus reformas.”*

Según este responsable de la Unión Europea, para que el programa funcione, Israel tendría que garantizar que los impuestos que cobra para la Autoridad Palestina se entreguen íntegramente a la parte palestina, que se levanten todas las restricciones [israelíes] a los movimientos de trabajadores –teniendo en cuenta las inquietudes sobre las cuestiones de seguridad– y el normal funcionamiento de las instituciones bancarias.

2039 La Comisión Europea ante los refugiados sirios y los desplazados libaneses

La Comisión Europea asignó 10 millones de euros para las poblaciones que viven en Líbano, incluyendo los refugiados sirios en ese país.

☞ Unas 100 000 personas provenientes de Líbano ya están solicitando asilo en Siria, lo cual pone en dificultad el plan de la Unión Europea tendiente a impedir el regreso a Siria de los refugiados sirios en Líbano.

2040 El banquero italiano Mario Draghi ahora quiere priorizar el mercado interno en la Unión Europea

El banquero y ex primer ministro de Italia Mario Draghi restó importancia a su reciente llamado a favor de un endeudamiento conjunto de la Unión Europea. En una conferencia impartida el 30 de septiembre en el centro de reflexión independiente de Brueghel (Bélgica), Draghi reorientó sus afirmaciones anteriores hacia la necesidad de incrementar la productividad en los países de la Unión Europea y de fortalecer el mercado interno. *“Si reformamos la estructura del mercado interno y la integramos perfecta y rápidamente, se reducirá el volumen de los financiamientos públicos”*, afirmó Draghi.

2041 El Tribunal de Justicia de la Unión Europea rechaza los recursos de los independentistas catalanes

El Tribunal de Justicia de la Unión Europea rechazó definitivamente los recursos presentados por los independentistas catalanes Carles Puigdemont y Antoni Comín, quienes denunciaban el no reconocimiento, en 2019, de su condición de eurodiputados por parte del presidente del Parlamento Europeo.

El Tribunal de Justicia de la Unión Europea consideró que el presidente del Parlamento Europeo tuvo razón en basarse únicamente en la carta que le fue enviada entonces por el gobierno central de España, sin tratar de verificar la validez de los resultados de la elección que otorgó a los denunciantes su condición de eurodiputados.

2042 La Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa premia a líder de la derecha extremista venezolana

La Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa otorgó el Premio Vaclav Havel de los Derechos Humanos a la líder de la derecha extremista venezolana María Corina Machado, implicada en varios intentos de golpe de Estado.

Al comunicársele el otorgamiento del premio, María Corina Machado declaró que lo dedicaba *“a los millones de venezolanos que, cada día, encarnan los valores y las ideas de Havel”* y agregó que *“algunos lo hacen sin ni siquiera darse cuenta”*.

☞ En 2005, María Corina Machado participó en el golpe de Estado fallido contra el presidente democráticamente electo de Venezuela, Hugo Chávez. También en 2005, mientras que su partido recibía dinero de la NED estadounidense, María Corina Machado era recibida en la Oficina Oval de la Casa Blanca por el presidente George W. Bush. En 2012, se presentó como candidata liberal contra el presidente Chávez. Durante su campaña electoral, se pronunció por la privatización de los recursos naturales de Venezuela, principalmente el petróleo, y calificó al

presidente Chávez de “ladrón” por haber realizado varias expropiaciones. En 2014, su mandato como diputada fue revocado luego de que aceptara que el entonces presidente de Panamá, Martín Torrijos, la nombrara embajadora ante la Organización de Estados Americanos (OEA). Ese mismo año, María Corina Machado estuvo entre los cabecillas de “La Salida”, una campaña tendiente a derrocar al presidente Nicolás Maduro. En 2020 firmó la llamada “Carta de Madrid” junto a numerosos nostálgicos de las dictaduras proestadounidenses latinoamericanas. Los firmantes de aquel documento, describían a los gobiernos latinoamericanos de izquierda como lacayos del “comunismo cubano”. Condenada por la justicia de su país, que se basó en una serie de correos electrónicos que demostraban su participación en la preparación de una nueva intentona golpista, María Corina Machado no pudo presentarse como candidata a la elección presidencial de 2024 y promovió la candidatura de Edmundo González para “representarla”.

ASIA

2043 Moody’s rebaja la nota de la economía israelí

La [agencia de calificación de riesgos Moody’s](#) redujo la evaluación de la economía de Israel de AA2 a Baa1. Actualmente se observa un éxodo de los principales líderes de la high-tech israelí.

2044 El líder de la oposición en el parlamento israelí quiere poner fin a la operación en Líbano

El líder de la oposición en el parlamento de Israel, Yair Lapid, invitó al gobierno de Benjamin Netanyahu a autorizar la población del norte del país a regresar a sus hogares después del asesinato del líder del Hezbollah, Hassan Nasrallah, en el sur de Beirut. Según Yair Lapid, se trata de impedir que el gobierno de Netanyahu invada el Líbano y que trate de instaurar allí una nueva ocupación militar.

2045 Líder derechista israelí obtiene un puesto en el gobierno de Netanyahu

El líder derechista Gideon Sa'ar se convierte en ministro sin cartera del gobierno de Netanyahu. El nombre de Gideon Sa'ar se mencionó como posible sucesor del ministro de Defensa, el general Yoav Gallant, quien sin embargo se mantiene en ese cargo.

☞ Gideon Sa'ar fue miembro del ala derecha del Likud, el partido de Benyamin Netanyahu, pero acabó separándose del Likud para crear la formación denominada Nueva Esperanza Derecha Unida (תקווה חדשה הימין) (הממלכתית). Este personaje exige la anexión de los territorios palestinos donde existan asentamientos ilegales de colonos israelíes. También quiere restringir los poderes de la Corte Suprema.

☞ El actual ministro israelí de Defensa, Yoav Gallant, fue destituido por Netanyahu durante la primavera de 2023 por haber denunciado ante el consejo de ministros la inacción de Netanyahu ante las advertencias sobre la preparación del ataque de la resistencia palestina que finalmente se concretó el 7 de octubre del mismo año. A pesar de que Gallant siempre ha sido una personalidad muy derechista, el sindicato israelí Histadrut, de izquierda, organizó una huelga general que obligó Netanyahu a reintegrarlo en su gobierno.

2046 Según el ministro de Defensa de Israel, la invasión israelí en Líbano persigue el mismo objetivo que la de Gaza... luchar contra el terrorismo

El ministro de Defensa de Israel, Yoav Gallant, anunció el inicio de una gran operación israelí contra la Fuerza Al-Radwan, del Hezbollah. Según el ministro, se trata de permitir que los habitantes del norte de Israel regresen a sus hogares, lo cual se lograría impidiendo la operación "Captura de Galilea", supuestamente planificada por el Hezbollah.

Las fuerzas armadas de Israel han movilizado 4 brigadas adicionales de la reserva para penetrar

en Líbano, además de la 36ª división blindada Golani, la 188ª brigada blindada y la brigada Etzioni.

El vocero de las fuerzas armadas de Israel, el contralmirante Daniel Hagari, confirmó que los militares israelíes han penetrado en Líbano en numerosas ocasiones, después de la operación realizada por el Hamas el 7 de octubre. Según el vocero militar israelí, durante esas incursiones israelíes *"las fuerzas militares han recogido importante información de inteligencia y destruido totalmente y neutralizado las armas y complejos, incluyendo las infraestructuras subterráneas y las armas avanzadas fabricadas en Irán"*.

2047 El gobierno de Israel declara al secretario general de la ONU persona non grata

[Israel Katz](#), el ministro de Exteriores de Israel, anunció en la red social X: *"En el día de hoy he declarado al secretario general de la ONU persona non grata en Israel y le he prohibido entrar en el país."*

"Quien no puede condenar claramente el atentado odioso que Irán ha perpetrado contra el Estado hebreo, como lo han hecho casi todos los países del mundo, no merece poner los pies en suelo israelí."

Se trata de un secretario general que no ha denunciado aún la masacre y las atrocidades sexuales cometidas por los asesinos del Hamas el 7 de octubre y que tampoco ha dirigido esfuerzos para declararlos organización terrorista. Un secretario general que apoya a los terroristas, violadores y asesinos del Hamas, del Hezbollah, de los hutis y, ahora, de Irán —buque insignia del terror mundial— quedará en las memorias como una mancha en la historia de la ONU.

Israel seguirá defendiendo a sus ciudadanos y defendiendo su dignidad nacional, con Antonio Guterres o sin él."

☞ Los sionistas revisionistas no aceptan la existencia de un derecho internacional superior a su particular interpretación del Talmud. No han respetado el compromiso que habían contraído el 29 de noviembre de 1948 para que Israel fuera aceptado como miembro de la Organización de las Naciones Unidas, asesinaron al representante especial de la ONU Folke Bernadotte, han tildado a la ONU de "antisemita", han llamado a destruir la sede de

la ONU en Nueva York y ahora se niegan permitir la entrada del secretario general de la ONU en Israel.

2048 Líbano confirma que el líder del Hezbollah había aceptado la propuesta de alto al fuego presentada por Estados Unidos y Francia

El ministro de Exteriores de Líbano, [Abdallah Bou Habib](#), declaró el 2 de octubre a la periodista de CNN, Christiane Amanpour: “*Él [Nasrallah] aceptó [la propuesta de alto al fuego de 21 días de Estados Unidos y Francia], había aceptado (...) Estábamos totalmente de acuerdo. Líbano había aceptado un alto al fuego después de haberlo consultado con el Hezbollah. El presidente del parlamento, Nabih Berri, consultó al Hezbollah y nosotros informamos a los estadounidenses y los franceses (...) Nos dijeron que el señor Benyamin Netanyahu también había estado de acuerdo con la declaración publicada por los dos presidentes [el estadounidense Joe Biden y el francés Emmanuel Macron].*”

El principal consejero de la Casa Blanca para el Medio Oriente, el israelo-estadounidense Amos Hochstein, preparó inmediatamente un viaje a Líbano, pero Hassan Nasrallah fue asesinado por un brutal bombardeo israelí antes de que Hochstein llegara a Beirut.

2049 El parlamento del Hezbollah nombra al sucesor de Hassan Nasrallah

Según la prensa de Israel, Hachem Safiedinne (o Hashem Safi al-Din) estaba designado desde 2008 como sucesor de Hassan Nasrallah a la cabeza del Hezbollah libanés. Esa afirmación fue desmentida por la *chura*, el parlamento del Hezbollah, que hasta ahora tenía a Hachem Safiedinne como presidente y que acababa de elegirlo para dirigir el partido.

2050 Un senador estadounidense y el New York Times aseguran que las bombas que mataron a Hassan Nasrallah eran fabricadas en Estados Unidos

Según el senador demócrata y ex astronauta estadounidense Mark Kelly, miembro de la

comisión senatorial para las fuerzas armadas, el bombardeo israelí que mató al líder libanés Hassan Nasrallah se realizó con bombas estadounidenses Mark 84, de 907 kilogramos cada una.

El *New York Times* publicó que en el bombardeo organizado para asesinar al líder del Hezbollah, el ejército de Israel utilizó 80 bombas en menos de 10 minutos, principalmente bombas no guiadas Mark 84, así como 15 bombas BLU-109, de 874 kilos, también fabricadas en Estados Unidos, y capaces de penetrar en el suelo hasta 7 metros de profundidad.

2051 Ex miembro del Hezbollah acusa a Irán de haber traicionado a Hassan Nasrallah

Mohammad Ali Al-Husseini, un universitario chiita libanés que abandonó el Hezbollah para convertirse en funcionario de la Liga Islámica Mundial en La Meca, dijo a la televisión saudita Al-Arabiya, como si hablara al difunto líder del Hezbollah, Hassan Nasrallah: “*Quien te compró te vendió. Si hubieses sabido lo que Irán dijo de ti y las informaciones que dio [al enemigo, principalmente sobre los movimientos de Nasrallah y los lugares donde se hallaba], si hubieses sabido también cuánto pidieron por tu asesinato.*”

2052 Confusión alrededor de la resolución 1701

Hablando en nombre del Hezbollah, el presidente del parlamento libanés, Nabih Berri, pidió al ministro de Exteriores de Francia, Jean-Noel Barrot, que abogara por la aplicación de la resolución 1701, proponiendo así la retirada del Hezbollah del sur del Líbano y su sustitución por unidades del ejército regular libanés.

👉 Es importante recordar que la resolución 1701 fue redactada por la estadounidense Victoria Nuland al final de la agresión israelí de 2006 contra el Líbano. El objetivo de la estadounidense Nuland era evitar la vergonzosa derrota que el Hezbollah infligió a Israel. Pero aquel texto fue enmendado después por el entonces presidente de Francia, Jacques Chirac,

para permitir que el pobremente armado ejército regular libanés pudiera hacerse reemplazar por el Hezbollah en la frontera entre Líbano e Israel. Aunque la prensa occidental repite constantemente lo contrario, Líbano sí respeta actualmente la resolución 1701 –no la primera versión de aquel texto sino la que finalmente se aprobó– ya que el ejército libanés solicitó al Hezbollah que se encargara de proteger la frontera sur. De hecho, es Israel quien viola la resolución 1701.

2053 Extraño ataque iraní contra Israel

En la noche del 1º al 2 de octubre, Irán lanzó 180 misiles sobre objetivos militares israelíes. Como ya lo había hecho anteriormente, el pasado 7 de abril, el gobierno iraní avisó previamente varios Estados occidentales, aunque no avisó oficialmente al gobierno de Estados Unidos. Pero Irán no utilizó esta vez los misiles hipersónicos que alcanzaron los blancos designados en el ataque del 7 de abril.

Estados Unidos y sus aliados no intervinieron esta vez para derribar los misiles iraníes en vuelo. Al parecer, sólo algunos alcanzaron sus blancos y sólo causaron daños menores.

Esta operación recibió una amplísima cobertura mediática, lo cual da la impresión de que se trató más de una puesta en escena que de un ataque real.

Podcast Meyssan y Compañía: ¿Irán bombardeó realmente Israel?

Edouard Husson, Eric Verhaeghe y Thierry Meyssan vuelven con su nuevo podcast sobre la actualidad internacional. Esta semana, esa actualidad los obligó a cambiar el tema que habían pensado abordar y se preguntan quién traicionó al líder libanés Hassan Nasrallah y si la reacción de Irán no ha sido sobredimensionada por la parte iraní.

Disponible en [video](#) o en [podcast](#). (Sólo en francés)

2054 El Guía Supremo iraní anunciará la estrategia de Irán frente a Israel

El Guía Supremo de Irán, el ayatola Alí Khamenei, dirigirá la plegaria del viernes 4 de octubre de 2024 para anunciar la estrategia de su país ante Israel. La última vez que el ayatola Khamenei dirigió la plegaria del viernes fue en ocasión del asesinato del general Qassem Soleimani.

2055 Ex presidente de Irán revela la infiltración israelí en su país

El ex presidente iraní Mahmud Ahmadineyad reveló a CNN Turk que Irán creó una unidad especial para luchar contra las infiltraciones israelíes en Irán. Sin embargo, según el ex presidente Ahmadineyad, en 2021 se descubrió que el responsable de aquella unidad especial y una veintena de sus colaboradores era agentes de Israel. El ex presidente Ahmadineyad declaró que fueron esos elementos los organizadores de operaciones israelíes como los asesinatos de científicos vinculados al programa nuclear iraní y el robo de archivos iraníes.

2056 Tailandia autoriza los matrimonios entre personas de un mismo sexo

Una ley que autoriza los matrimonios entre personas de un mismo sexo acaba de entrar en vigor en Tailandia. Sin embargo, la cultura tailandesa no es contraria a la homosexualidad. La serie de televisión *KinnPorsche*, que goza de gran éxito en la región, muestra el romance entre un jefe de la mafia y su guardaespaldas. Los dos actores se han convertido en superestrellas y suelen aparecer juntos en las portadas de las revistas de moda.

2057 Designan a un militarista revisionista como primer ministro de Japón

- Los diputados del Partido Liberal Demócrata (PLD) y un millón de militantes de esa formación política eligieron a Shigeru Ishiba como nuevo presidente del partido. Ishiba obtuvo 215 votos –los de 189 diputados y de 26

secciones prefecturales— frente a los 194 votos favorables a la favorita, la candidata Sanae Takaichi, considerada la sucesora del difunto ex primer ministro Shinzo Abe. El resultado de esa votación interna del PLD convierte automáticamente a Shigeru Ishiba en el nuevo primer ministro de Japón.

☞ Esta “elección” interna del PLD es sólo un montaje tendiente a imponer el personaje ya designado por Estados Unidos, después del gigantesco escándalo de corrupción que marcó el último año del mandato de Fumio Kishida como primer ministro —algunos diputados del PLD que habían recibido sobornos millonarios en dólares estadounidenses pagados por la Iglesia de la Unificación (la llamada “Secta Moon”) capearon el temporal sin mayores consecuencias judiciales. Esos mismos diputados y dirigentes corruptos del PLD son los que acaban de designar al nuevo primer ministro japonés.

☞ Por primera vez, el primer ministro japonés será un protestante. Por otro lado, Shigeru Ishiba es amigo personal del embajador de Estados Unidos, el sionista revisionista Rahm Emmanuel, quien participó en la redacción del informe de la comisión estadounidense sobre los atentados del 11 de septiembre de 2001 y fue posteriormente jefe del equipo del presidente Barack Obama.

- Shigeru Ishiba fue director de la Agencia de Defensa de Japón, país que no tiene ministerio de Defensa, y desde ese cargo creó una fuerza anfibia según el modelo del Marine Corps estadounidense —ambas fuerzas mantienen estrechas relaciones de trabajo. Ishiba se ha pronunciado por el restablecimiento del servicio militar y la creación de una Guardia Nacional — las dimensiones de las Fuerzas de Autodefensa de Japón están restringidas debido a los crímenes que los militaristas japoneses perpetraron durante la Segunda Guerra Mundial.

Shigeru Ishiba es un revisionista de los textos históricos sobre el santuario Yasukuni, donde están enterrados los principales criminales de

guerra japoneses, y se las ha arreglado para conciliar el honor de aquellos militaristas con la historia de China y de Corea, aunque al parecer nunca ha visitado el controvertido lugar. Ishiba es un *gunji otaku*, o sea un coleccionista de recuerdos militares y es considerado un militarista, aunque siempre ha tenido la precaución de no insultar a sus interlocutores extranjeros. Según él, la última guerra en la que participó Japón fue por la “*justa causa*” de liberar a Asia de la dominación blanca y la mayor parte de los crímenes japoneses denunciados en China, en Corea del Sur y en el sudeste asiático son sólo “*complots para denigrar a Japón*”. También ha declarado que el gobierno y el ejército japoneses de aquella época sólo deberían ser considerados responsables de haber iniciado una guerra imposible de ganar.

“Trabajo en el ámbito de la defensa desde hace mucho. Protegeré el país. Y protegeré al pueblo. No fallaré en crear un Japón donde cada cual pueda encontrar la felicidad y la seguridad”, declaró Shigeru Ishiba después de su elección.

El nuevo primer ministro de Japón ha llamado a crear “*una versión asiática de la OTAN, que deberá garantizar la disuasión frente a la alianza nuclear de China, Rusia y Corea del Norte*”. Ishiba propone combinar los marcos de seguridad existentes, comenzando por las alianzas entre Estados Unidos y Japón y entre Estados Unidos y Corea del Sur.

- El anuncio de la nominación de Shigeru Ishiba como primer ministro hizo caer el índice Nikkei de la bolsa de Tokio en un 5% ya que Ishiba siempre fue un fuerte crítico de la política económica de Shinzo Abe, un antiliberal que apostaba por la redistribución dirigida a las regiones y las familias.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

2058 El discurso del presidente de Palestina ante la Asamblea General de la ONU

Acogido por una salva de aplausos, el presidente palestino, Mahmud Abbas, recalcó desde la tribuna de la Asamblea General de la ONU: *“No nos iremos. ¡No nos iremos! ¡Palestina es nuestra patria!”* Abbas agregó inmediatamente que si alguien tiene que irse es el ocupante y acusó a Israel de ser responsable en Gaza de una *“guerra genocida”* que ya cuenta 40 000 muertos, incluyendo 30 000 mujeres y niños, además de 100 000 heridos y 2 millones de desplazados. *“¡Haced que cese ese genocidio! ¡Haced que cese el envío de armas a Israel!”*, pidió Abbas señalando: *“Esta locura no debe continuar. El mundo entero es responsable.”*

El presidente palestino denunció que Cisjordania vive bajo el terrorismo de los grupos de colonos que, con apoyo del gobierno y del ejército de Israel, destruyen cientos de casas de familias palestinas para modificar el estatus histórico de Jerusalén. *“Israel emprende hoy una nueva agresión genocida contra el hermano pueblo libanés”*, prosiguió Abbas, condenando la ofensiva israelí y exigiendo que se le ponga fin.

Luego de precisar que la franja de Gaza se halla nuevamente bajo la ocupación israelí, casi totalmente devastada y sin poder ofrecer ya condiciones de vida aceptables, el presidente palestino estimó que la comunidad internacional tiene que imponer sanciones a Israel. *“Los crímenes que Israel ha perpetrado contra el pueblo palestino, desde su creación en 1948 hasta nuestros días, no quedarán impunes. No hay prescripción para ellos”*, afirmó.

El presidente palestino deploró que Estados Unidos haya impuesto su veto, en solitario y en tres ocasiones, a proyectos de resolución que llamaban a proclamar un alto al fuego en la franja de Gaza. Señalando que la entrega continua de armas de Estados Unidos a Israel es un estímulo para el Estado hebreo, Abbas recordó que Estados Unidos es también el único

país miembro del Consejo de Seguridad que se opuso a que Palestina pasara a ser miembro pleno de las Naciones Unidas. Estimó asimismo que es Israel, que se niega a aplicar las resoluciones de la ONU y cuyo representante afirmó que la sede de las Naciones Unidas debería ser arrasada, el país que *“no merece ser miembro de la ONU”*.

Luego de recordar que las condiciones que la ONU planteó a Israel en 1949 para aceptarlo como miembro pleno implicaban la aplicación de las resoluciones 181 (de 1947) y 194 (de 1948) de la Asamblea General, el presidente Abbas anunció que el Estado de Palestina denunciará ante la Asamblea General la no aplicación de dichas resoluciones.

Al final de su discurso, el presidente palestino solicitó el restablecimiento de la soberanía y de la jurisdicción del Estado palestino en la franja de Gaza, la rápida realización de una conferencia de paz bajo los auspicios de la ONU, para poner en aplicación la solución de los dos Estados, y la creación de una fuerza de paz de la ONU entre el Estado de Palestina e Israel.

2059 El discurso del ministro de Exteriores de Rusia ante la Asamblea General de la ONU

El ministro de Exteriores de la Federación Rusa, Serguei Lavrov, abrió su discurso recordando que en la *“Cumbre Mundial”* de las Naciones Unidas realizada en 2005 Estados Unidos se comprometió a *“establecer un mundo justo, conforme a los principios y objetivos de la Carta de las Naciones Unidas”*, lo cual no impidió que el gobierno estadounidense empujara el presidente georgiano de aquella época, Mijaíl Saakachvili, a iniciar una agresión armada contra Osetia del Sur y contra la fuerza rusa de paz, en 2008. Igualmente, *“3 años después, la OTAN organizó la intervención militar en Libia, destruyendo el Estado [libio] y desestabilizando los países vecinos”*.

El ministro Lavrov también reprochó al campo occidental su incapacidad para renunciar a las prácticas neocoloniales que consisten en captar

las riquezas naturales y culturales de los países del sur e invitó los presentes a mirar “*las estadísticas sobre la concretización de las promesas de financiar el desarrollo de los países del sur y transferirles tecnologías respetuosas del medioambiente*”. Igualmente acusó a Estados Unidos y sus aliados de mantener, frente a la aplastante mayoría de los Estados miembros, sus ambiciones de hegemonía mundial en todos los ámbitos y citó como ejemplo el embargo comercial que Estados Unidos mantiene contra Cuba desde hace más de 60 años.

El jefe de la diplomacia rusa emitió duras críticas sobre el funcionamiento del Consejo de Seguridad de la ONU, denunciando el sabotaje de las potencias occidentales contra los procesos relativos a Kosovo y Bosnia-Herzegovina y contra la creación de un Estado palestino independiente junto al Estado de Israel.

Juzgando con severidad a quienes exigen que el mundo entero siga las “reglas” que ellos consideran convenientes, el ministro de Exteriores de Rusia sostuvo que fue la invasión de Afganistán por una “*célebre coalición*” lo que dio lugar a la formación de al-Qaeda, que la invasión de Irak tuvo como consecuencia directa la aparición del Estado Islámico (Daesh), que el inicio de la guerra contra Siria llevó a la creación del Frente al-Nusra y que la destrucción del Estado libio abrió las puertas a la penetración del terrorismo en las regiones del Sahara y del Sahel y provocó el éxodo de millones de migrantes ilegales hacia Europa.

El ministro Lavrov consideró “*insensatas*” las elucubraciones de los amos occidentales del régimen de Kiev sobre la famosa “*fórmula de paz*” de ese régimen, fórmula que comparó a un ultimátum condenado al fracaso. El ministro ruso recordó a la asamblea general de la ONU que la Carta de las Naciones Unidas no sólo plantea el principio de la integridad territorial, sino que Artículo Primero proclama también la obligación de respetar los principios de igualdad y de autodeterminación de los pueblos, principios que sirvieron de base jurídica internacional al proceso de descolonización.

2060 Israel anuncia a la ONU que su ejército entrará en Líbano

Israel informó a la Fuerza Provisional de las Naciones Unidas en Líbano (indistintamente llamada FPNUL, UNIFIL o FINUL) que el ejército israelí entrará en Líbano para la realización de ciertas operaciones.

El comandante de los cascos azules desplegados entre la región limítrofe entre Líbano e Israel, el general español Aroldo Lázaro Sáenz, respondió: “*Toda entrada en Líbano constituye una violación de la soberanía y de la integridad territorial del Líbano así como una violación de la resolución 1701 del Consejo de Seguridad de la ONU.*”

2061 La UNRWA advierte que 10 000 enfermos palestinos tendrían que ser evacuados de Gaza

La portavoz de la Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en Medio Oriente (UNRWA), Louise Wateridge, anunció que 10 000 enfermos palestinos tendrían que ser evacuados de Gaza con carácter urgente.

2062 Creación de una Alianza Mundial para la Aplicación de la Solución de los Dos Estados

El Alto Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, el español [Josep Borrell](#), escribió en la red social X: “*Con [el ministro de Exteriores de Arabia Saudita] Faisal ben Farhan, el secretario general de la Liga Árabe, el Grupo de Contacto de la Organización de la Cooperación Islámica y Noruega hemos reunido un gran número de miembros de las Naciones Unidas para crear la Alianza Mundial para la Aplicación de la Solución de los Dos Estados.*”

Según Borrell se han planificado 5 reuniones en Riad, El Cairo, Oslo, Amman y Ankara. “*Son los israelíes y los palestinos quienes deben negociar su propia paz, pero no lo harán solos. Nos necesitan a todos para ayudarlos a lograrla. Preparando el terreno para el puente que deben construir, proponiendo a la vez incentivos y obligaciones y uniendo nuestros esfuerzos en el seno de una*

alianza mundial concreta y que apunta al futuro”, dijo Borrell a los periodistas.

☞ La solución de los dos Estados reproduce la propuesta colonial de la comisión que el británico William Peel presidió en 1937.

2063 Ex primer ministro de los Países Bajos se convierte en nuevo secretario general de la OTAN

El ex primer ministro neerlandés Mar Rutte entró en funciones como secretario general de la OTAN, sustituyendo al noruego Jens Stoltenberg.

“La OTAN es la alianza político-militar más eficaz de la historia. Pero los aliados de la OTAN enfrentan serios desafíos. Tenemos mucho trabajo por delante”, declaró Rutte.

Afirmó que apoyar a Ucrania *“es lo correcto”* y que *“es también una inversión en nuestra propia seguridad ya que una Ucrania independiente y democrática es vital para la paz y la estabilidad en Europa”*.

Según Rutte, *“apoyando la industria militar rusa, China se ha convertido en un elemento decisivo de la guerra de Rusia en Ucrania”*. *“China no puede seguir alimentando el mayor conflicto en Europa desde la Segunda Guerra Mundial sin que eso perjudique sus intereses y su reputación”*, amenazó.

También aseguró: *“La Unión Europea es el socio único y esencial de la OTAN. Nuestra cooperación podría fortalecerse en numerosos aspectos, desde el apoyo a Ucrania hasta la lucha contra las amenazas híbridas.”*

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros, ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org

42 números al año. **500 euros al año**. Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)